
Грандиозный праздник состоялся в это 
воскресенье в честь празднования Дня 
Республики Северная Осетия – Алания 

и Дня города Владикавказа, который на-
долго запомнится жителям и гостям столи-
цы. Праздничные гуляния продолжались до 
самой ночи. Для поддержания отличного на-
строения на проспекте Мира и в Центральном 
парке культуры и отдыха им. Коста Хетагу-
рова работало более 50 площадок – развле-
кательных, спортивных, патриотических и 
гастрономических.

В торжественном мероприятии приняли участие 
Глава РСО-А Вячеслав Битаров, председатель Пра-
вительства РСО-А Таймураз Тускаев, председатель 
парламента республики Алексей Мачнев, глава МО 
г. Владикавказ Махарбек Хадарцев и глава городской 
администрации Борис Албегов. Вместе с тысячами 
горожан они посетили представленные площадки.

Одним из самых ярких моментов праздничного 
дня стал Фестиваль осетинских пирогов, который 
проводится в четвертый раз, но впервые с таким 
размахом.

– Сегодня в Северной Осетии и во Владикавка-
зе большой праздник, с чем хочу вас всех поздра-
вить. Три пирога для нас – не просто блюдо на 
столе. С тремя пирогами и чашей традиционного 
осетинского напитка мы возносим молитву Всевыш-
нему. Дай Бог, чтобы на наших столах всегда было 
три пирога и мы могли собираться по таким замеча-
тельным поводам, – сказал Вячеслав Битаров, от-
крывая мероприятие.

В этом году фестиваль собрал 30 участников со 
всей республики самых разных возрастов. Настоя-
щий гастрономический рай для всех гурманов раз-
вернулся в Центральном парке культуры и отдыха 
им. К.Л. Хетагурова. Пироги со всевозможными на-
чинками выпекались тысячами, попробовать их смог 
каждый желающий.

Среди постоянных участников Фестиваля осе-
тинских пирогов и сотрудники УФСИН по РСО-А. 
В этом году сотрудница уголовно-исполнительной 
инспекции УФСИН по РСО-А Фатима Купеева полу-
чила сразу два диплома. Помимо пирогов, вниманию 
гостей были представлены и старинные осетинские 
изделия, инсценировка быта.

– От души поздравляем всех жителей Владикав-
каза с Днем города, желаем мира, добра и процве-
тания каждой семье, – сказал начальник УФСИН по 
РСО-А Юрий Емельянов.

Пока одни соревновались в кулинарном мастер-
стве, другие впервые знакомились с осетинской 
традиционной кухней и культурой. Участница 1-го 
молодежного культурно-образовательного форума 
«Народы мира – 2017» Елена Королева приехала из 
Рязанской области. Ознакомившись с программой 
празднования Дня города и республики, она сразу ре-
шила принять участие в кулинарном мастер-классе.

– Я под четким контролем пекла осетинский пи-
рог. Наша наставница Залина показывала, как это 
правильно делать, учила всем тонкостям. Я узнала, 
что практически каждая уважающая себя осетинка 
должна уметь печь пироги. Я записала рецепт и обя-
зательно попробую приготовить дома, – рассказала 
Елена Королева.

Подкрепившись на гастрономическом фестива-
ле, горожане и гости столицы облюбовали темати-
ческие трамваи. В «Читающем трамвае» все жале-
ющие могли продекламировать любимые стихи о 
Северной Осетии и Владикавказе, поучаствовать в 
мастер-классе по изготовлению поздравительных 
открыток любимому городу, оставить свои пожела-
ния, поразгадывать кроссворды на осетинском язы-
ке. Такую интересную программу подготовили со-
трудники Централизованной библиотечной системы 
Владикавказа.

Печатный орган муниципального образования г. Владикавказ.  Общественно-политическая газета. Рекомендованная цена – 10 руб.                №106 (2286) 

26 сентября, вторник, 2017 г.

КУРСЫ ВАЛЮТ: USD ЦБ – 60.35, EUR ЦБ – 71.72

(Окончание на стр. 3)

ПОГОДА: ночью +16°, утром +24°, днем +32°, вечером +25°  ПОГОДА: ночью +10°, утром +13°, днем +19°, вечером +12°  КОНТАКТ-ЦЕНТР АМС Г. ВЛАДИКАВКАЗА: 8 (8672) 30-30-30
КУРСЫ ВАЛЮТ: USD ЦБ – 57.57, EUR ЦБ – 68.81

ДЕНЬ ГОРОДА



2 «ВЛАДИКАВКАЗ» №106 (2286) 
26 СЕНТЯБРЯ, ВТОРНИК, 2017 г.

И не только потому, что сентябрь – 
это начало листопада, а, как известно, 
зеленые зоны, это и зоны массового 
отдыха. В сентябре Владикавказ стал 
центром масштабных культурных и 
спортивных фестивалей, а встречать 
гостей надо только в чистом доме. Да 
и самим жителям куда приятней отме-
чать праздник без лишнего хлама. По-
трудился на благо города и республи-
ки – гуляй от души.

В генеральной уборке было за-
действовано более 13 тысяч человек. 
Это сотрудники Администрации Главы 
РСО-А и Правительства РСО-А, АМС 
города Владикавказа, министерств и 
ведомств, силовых структур, обще-
ственных организаций, просто нерав-
нодушные граждане.

В субботнике приняли участие Гла-
ва Северной Осетии Вячеслав Битаров 
и глава АМС г. Владикавказа Борис Ал-
бегов. Трудовой участок – Централь-
ный парк культуры и отдыха имени 
Коста Хетагурова. «В этом месяце 
уделили особое внимание зонам от-
дыха. Субботник проходит по всей ре-
спублике. Считаю, что он 
несет прежде всего вос-
питательную функцию. 
Вполне возможно, что 
подрастающему поколе-
нию, которому подают 
пример старшие и кото-
рое принимает активное 
участие в уборке, суб-
ботники уже не понадо-
бятся. Пройдя эту шко-
лу, оно просто не будет 
сорить», – поделился с 
корреспондентом газеты 
Вячеслав Битаров.

Глава республики 
отметил, что ежемесяч-
ные трудовые десанты 
не снимают ответственности с ком-
мунальных служб и контролирующих 
организаций, но потрудиться на бла-
го своего народа, убрать свою улицу, 
свой район – дело хорошее.

Так же считает и Борис Албегов. 
В этом месяце город определил себе 
пять площадок и рассредоточил силы. 
Парк культуры и отдыха, проспект 
Мира, где прошла побелка деревьев, 
по традиции дендрарий, территория 
около Дворца культуры металлургов, 
Афганский сквер, где ведутся работы 
по благоустройству по просьбам жите-
лей района.

Завершают подготовку к Фести-
валю народов Кавказа и на стадионе 
«Спартак». В субботу там трудились 
представители республиканского пра-
вительства, сотрудники Министерства 
физической культуры и спорта Север-

ной Осетии и члены регионального 
отделения партии «Единая Россия». 
«Все готово к фестивалю, – отметил 
вице-премьер Ахсарбек Фадзаев. – 
Сейчас убираем территорию, где будут 
располагаться подворья, автостоянка. 
Вместо снесенных ветхих строений на 
стадионе появится еще одно футболь-
ное поле». Он также подчеркнул, что 
все строительные и ремонтные работы 
закончены и можно смело приступать к 
организационным мероприятиям.

Где как не на спортивном соору-
жении логично встретить министра 
физической культуры и спорта Хасана 
Бароева и его команду. Это уже тре-
тий субботник для его ведомства на 
данном объекте. В активе – больше 20 
грузовых машин с бытовым мусором 
и ветками. Кстати, министр сообщил 
приятную весть: плачевному состоя-
нию детской футбольной школы «Спар-
так-Владикавказ» скоро придет конец. 
Уже подготовлена проектно-сметная 
документация, а работы планируется 
проводить в первом полугодии следу-
ющего года.

На уборку Владикавказа вышли и 
сотрудники городского отделения Все-
российского общества охраны приро-
ды. Под их руководством были приве-
дены в порядок 14 участков в различных 
районах города: парк в районе Дворца 
культуры  металлургов, старая Водная 
станция, Комсомольский парк, Сапиц-
кая будка, Афганский сквер, Детский 
парк имени Жуковского и другие зоны 
отдыха. Были благоустроены и въезды 
в столицу республики.

Как отметил председатель город-
ского отделения Всероссийского обще-
ства охраны природы Арнольд Сана-
коев, в их субботнике приняли участие 
около 780 человек. Наиболее отличив-
шиеся работники прямо на месте были 
приняты в ряды Всероссийского обще-
ства охраны природы.

Тамара БУНТУРИ

АКТУАЛЬНО

Сентябрьский акцент
Благоустройство

В преддверии Дня города глава АМС 
г. Владикавказа Борис Албегов 
вручил благодарственные письма 

жителям и организациям столицы Северной 
Осетии, которые благоустроили свои при-
легающие территории и тем самым внес-
ли весомый вклад в развитие городской 
среды.

– Владикавказ и его жители – это единый живой 
организм. Ваша гражданская позиция и любовь к 
родному городу во многом показательны для всех 
горожан. От всей души благодарю за ваше неравно-
душие к внешнему облику города. Вы принимаете 
активное участие в его благоустройстве, благодаря 
таким людям, как вы, столица Северной Осетии ста-
новится лучше. От имени всего коллектива админи-

страции благодарю вас за работу, – обратился к со-
бравшимся Борис Албегов.

В общей сложности письма были подписаны для 
17 человек, в числе которых руководители предпри-
ятий и частные лица, благоустроившие свои терри-
тории таким образом, что они стали украшением 
владикавказских улиц.

После официального награждения глава админи-
страции ответил на вопросы горожан, в режиме де-
лового диалога поговорили об основных насущных 
проблемах Владикавказа. Награжденные поблаго-
дарили за внимание и отметили, что на таком уровне 
их труд никогда до этого не оценивали, и пожелали 
удачи в работе сотрудникам администрации.

Подводя итоги встречи, Борис Албегов отметил, 
что руководство города и впредь будет выделять 
собственников участков, которые своим трудом 
вносят вклад в благоустройство и развитие влади-
кавказских улиц.

Пресс-служба АМС г. Владикавказа

Признательность

За вклад в развитие городской среды

Ко Дню Республики и Дню города на въезде в столицу Северной 
Осетии – Алании – город Владикавказ был установлен аланский 
флаг, который стал украшением входной группы города со сторо-

ны Архонского шоссе. Инициатором установки выступил глава Админи-
страции местного самоуправления г. Владикавказа Борис Албегов.

По словам руководителя 
подрядной организации Арту-
ра Тотикова, работы по уста-
новке велись поимущественно 
в ночное время, чтобы не до-
ставлять неудобства для води-
телей и пешеходов.

Длина флага составляет 
5 м, высота – 3 м, высота шпи-
ля – 30 м.

Все работы были выпол-
нены за счет внебюджетных 
средств при поддержке главы 
АМС г. Владикавказа Бориса 
Албегова.

Соб. инф.

Символ
Во Владикавказе установлен
еще один аланский триколор

ПРИЕМ ГРАЖДАН
Депутат Государственной Думы Федерального Собрания Россий-

ской Федерации З.Г. Макиев 02.10.2017 с 10.00 будет проводить 
прием граждан в Региональной общественной приемной председа-
теля партии «Единая Россия» Д.А. Медведева по адресу: г. Влади-
кавкз, ул. Тамаева, 47.

Внимание! Запись на прием производится строго по телефону 
8 (8672)54-24-47.

АМС СООБЩАЕТ
Управелние административно-технической инспекции АМС 

г. Владикавказа собщает о том, что нестационарный некапиталь-
ный объект (Шлагбаум), размещенный по адресу: г. Владикавказ, 
ул. Дзусова, 34/2, необходимо демонтировать в течение 7 дней, в 
противном случае указанный объект будет демонтирован силами 
АМС г. Владикавказа в рамках «Порядка демонтажа самовольно 
установленных нестационарных объектов на территории МО г. Вла-
дикавказа», утвержденным постановлением АМс г. Владикавказа от 
23.11.2012 г. №1946.

В Северной Осетии прошел традиционный общереспубликанский 
субботник. Особое внимание и в столице республики, и в районах 
было уделено зонам массового отдыха.

Об оперативной обстановке 
во Владикавказе в сфере 
жилищно-коммунального 

хозяйства сообщает Единая де-
журно-диспетчерская служба.

С 18 по 25 сентября на горячую 
линию ЕДДС поступило 105 звонков, 
которые были связаны в том числе с 
проблемами с электроснабжением, 

подачей холодной и горячей воды, за-
сорами.

Специалисты ЕДДС в оперативном 
порядке выехали на аварийные места и 
устранили указанные в обращениях на-
рушения работы систем ЖКХ. Напом-
ним, связаться с операторами службы 
жители Владикавказа могут по номеру 
8 (8672) 53-19-19.

Соб. инф.

Цифра

За минувшую неделю
бригады ЕДДС устранили
105 аварийных ситуаций
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– Мы решили не проходить мимо и почитать стихи 
на площадке открытого микрофона. Это были «Лю-
блю тебя, Владикавказ» и «Со мной в душе Владикав-
каз» Таисии Григорьевой. Получили небольшие суве-
нирчики в подарок. В отличном настроении пойдем 
гулять дальше, – поделились впечатлениями Диана 
Абаева и Лариса Салбиева.

В «Трамвае детства» мальчишек и девчонок жда-
ла масса сюрпризов. Ребят развлекали аниматоры, 
которые подготовили веселые конкурсы и эстафеты. 
Для маленьких любителей экстравагантных образов 
работали мастера аквагрима.

В трамвае «Рæстдзинад» можно было узнать об 
истории создания газеты, познакомиться с фото-
материалами, на которых запечатлены работники 
газеты разных лет от ее основания, почитать первый 
номер печатного издания, который был издан 95 лет 
назад.

На площадке Фестиваля моды собрались цените-
ли красоты и стиля. Организаторы представили дет-
ские коллекции одежды от модных магазинов столи-
цы. Также можно было увидеть эксклюзивные вещи, 
созданные местными дизайнерами. Еще одна инте-
ресная тематическая зона, собравшая огромное чис-
ло зрителей, – театр под открытым небом. Студен-
ты актерского отделения факультета искусств СОГУ 
продемонстрировали свои таланты. Ребята пели 
песни на разных языках, поставили разнообразные 
хореографические номера – от осетинских до экзо-
тических индийских.

На площади Ленина блестяще выступил Госу-
дарственный национальный эстрадный оркестр 
им. К. Суанова под руководством заслуженного де-
ятеля искусств России Николая Кабоева. В Северной 
Осетии любят джаз, с первой и до последней ноты 
концертная площадка была полна зрителей.

Уже традиционной стала выставка районов Се-
верной Осетии. Под шатром Пригородного района 
гости праздника танцевали под песни ансамбля «Зов 
предков», в зоне Дигорского района шло традици-
онное осетинское застолье, Правобережный рай-
он представлял народный казачий ансамбль «Тер-
ский»… Каждый район представил изделия народных 
промыслов, сувениры, национальные костюмы и га-
строномические изыски.

Не менее интересной была выставка националь-
ных обществ. Она также уже стала традиционной. Ка-
бардинцы, балкарцы, азербайджанцы, поляки, нем-
цы, терские казаки, татары, евреи, армяне, грузины, 
греки, осетины, русские и представители других на-
ционально-культурных центров и обществ, которых в 
Северной Осетии более 30, приготовили вкуснейшие 
блюда национальной кухни, продемонстрировали на-
циональные костюмы и предметы быта, пели и тан-
цевали.

На проспекте Мира было развернуто много вы-
ставок под открытым небом. Жители и гости столицы 

смогли увидеть и пофотографировать ретроавтомо-
били. Неподалеку расположились экземпляры бо-
евой и пожарной техники. Еще одну выставку орга-
низовали ребята из Центра военно-патриотического 
воспитания молодежи. Объемные стенды с архивны-
ми документами и медалями были посвящены 75-ле-
тию Битвы за Кавказ. Архивная служба республики 
подготовила стенды «Владикавказ: от крепости к го-
роду», «Представители многонациональной культуры 
Осетии», «Герои победы», «Владикавказ – Город во-
инской славы», «Современный Владикавказ». Также 
на проспекте были выставлены картины осетинских 
художников, куклы ручной работы, текстильные из-
делия.

Необычный креативный проект «Осязаемый го-
род» подготовил Молодежный парламент РСО-А. Го-
стям праздника предлагалось опустить руку в ящик 
со спрятанной миниатюрной моделью какого-то го-
родского объекта и узнать на ощупь достопримеча-
тельность родного Владикавказа. Среди загаданных 
объектов – телевышка, «Фатима», «Танк», планетарий 
и даже река Терек.

– Очень интересная идея, ребята – молодцы, за-
рядили позитивом. Правда, угадать удалось не все 
достопримечательности, но одно только участие в 
подобном эксперименте запомнится надолго. Са-
мый забавный объект – река Терек. Сначала дума-
ешь, что это шутка. Опускаешь руку в неизвестность, 
а там... какая-то жидкость. Пять баллов за задумку, 
– поделилась впечатлениями Алина Кундухова.

Несколько площадок спортивной направленности 
было развернуто Комитетом молодежной политики, 
физической культуры и спорта АМС г. Владикавказа: 
зона сдачи нормативов ГТО, мас-рестлинга и вере-
вочный городок.

– Площадка сдачи нормативов ГТО вызвала ажи-
отаж. Ребята, которые выполняют нормативы, полу-
чают грамоты и сувениры. Эта тематическая зона 
направлена на популяризацию комплекса ГТО. Мно-
го желающих за сегодня официально сдать эти нор-
мативы, – объяснил руководитель комитета Марат 
Басиев.

Смельчаки, сдавшие нормы ГТО, могли попро-
бовать свои силы в современном мечевом бою. Для 
этого нужно было облачиться в облегченные по-
лимерные доспехи и взять в руки облегченный меч. 
А после – измерить давление, уровень сахара в кро-
ви, попутно проверить зрение, узнать свой рост и вес 
в оздоровительной зоне Медицинской академии.

В рамках празднования Дня республики и Дня 
города впервые прошел Открытый кубок по вольной 
борьбе на призы главы МО г. Владикавказ двукрат-
ного олимпийского чемпиона Махарбека Хадарцева. 
В турнире приняли участие лучшие детские коман-
ды республики: Специализированной детско-юно-

шеской школы олимпийского резерва по вольной 
борьбе им. С.П. Андиева, Республиканской детско-
юношеской спортивной школы, команда Ардона и 
команда Беслана. Турнир станет ежегодным с пере-
ходящим кубком.

Кульминацией праздничного дня стал концерт на 
площади Свободы. Здесь с главной сцены города 
двадцатитысячную аудиторию поприветствовал Гла-
ва республики Вячеслав Битаров:

– Северной Осетии есть чем гордиться. Респу-
блика прошла большой исторический путь и сегодня 
вместе со всеми российскими народами строит свое 
настоящее и активно работает во имя будущего. Мы 
решаем и будем решать все поставленные перед 
нами задачи, реализовывать программы, расширять 
сотрудничество с партнерами по всем важным для 
республики направлениям. И все это для того, чтобы 
сделать Северную Осетию экономически стабильной 
и социально защищенной, а жизнь наших граждан – 
достойной и комфортной.

Настоящим украшением праздника стали звез-
ды эстрады Торнике Квитатиани, Султан Ураган, 
Елена Газзаева, Шарип Ухманов и группа «ПМ», 
ансамбли «Маленький джигит», «Дети гор» и Вадим 
Чельдиев.

Перед своим выступлением Торнике Квитатиани 
поздравил город с праздником и признался, что всег-
да находит здесь свое вдохновение:

– В этом году я уже в восьмой раз приезжаю в Се-
верную Осетию. Я очень рад, что меня здесь так теп-
ло встречают, что здесь у меня много друзей. Огром-
ное всем спасибо, вы – мое вдохновение!

А завершился праздничный день ярким 
3D-мэппинг-шоу, которое эффектно напомнило о 
самых памятных событиях и людях в нашей истории, 
о традициях и культуре, после чего небо над Влади-
кавказом озарилось яркими огнями музыкального 
фейерверка. Так отметили жители нашей республики 
233-й день рождения города.

Зарина МАРГИЕВА,
Екатерина ДЖИОЕВА

На фасаде владикавказ-
ской школы №18 появи-
лись памятные доски. На 

них увековечены имена героев, 
погибших при исполнении слу-
жебного долга, – Дмитрия Задо-
рожного, Владимира Грачева и 
Константина Романцова.

На торжественной церемонии от-
крытия мемориальных досок присут-
ствовали родные и друзья погибших, 
представители «Боевого братства» и 
общественных организаций, а также 
педагоги и учащиеся школы.

В своем приветственном слове ини-
циатор мероприятия – председатель 
СОРО Общероссийской общественной 
организации семей погибших защитни-
ков Отечества Татьяна Днепровская, 
мать погибшего Героя РФ Андрея Дне-
провского, подчеркнула важность это-
го дня: «Это событие является очень 
значимым для сохранения историче-
ской памяти о войне, служит мостиком, 
связывающим поколения».

Три биографии, три судьбы, три ле-
гендарных имени... Они защищали Ро-
дину!

Герой России Владимир Юрье-
вич Грачев родился в городе Влади-
кавказе 9 августа 1964 года, окончил 
сош №10. Проходил службу по кон-
тракту с 1993 г., спустя два года, вы-
полняя свой воинский долг на терри-
тории Чеченской Республики, погиб. 

Награжден орденом Мужества по-
смертно.

Дмитрий Викторович Задорожный 
родился 28 июня 1980 года во Влади-
кавказе. В 1997 году поступил в учи-
лище МВД, где на 3-м курсе написал 
рапорт и был отравлен в военную часть 
3737 г. Моздока. С 16 августа 1997 г. 
принимал участие в боевых действиях 
на территории Чеченской Республики. 
18 января 2000 года был тяжело ранен. 
Указом Президента РФ был награжден 
орденом Мужества.

Константин Николаевич Романцов 
родился 15 сентября 1973 года. Окон-
чив сош №10, он поступил в мореход-
ное училище в г. Астрахани. В 1991 
году был призван в армию, где служил 

по контракту и прошел 1-ю чеченскую 
кампанию. Погиб при исполнении слу-
жебного долга во время 2-й чеченской 
кампании 7 января 2001 года. Награж-
ден орденом Мужества посмертно.

Мать героя, Людмила Романцова, 
которая едва сдерживала слезы, выра-
зила признательность коллективу школы 
и организаторам, увековечившим доро-
гую для них память о родном человеке, 
который не только подвигом, а всей сво-
ей жизнью доказывал, как бесконечно 
предан Родине и любит свою землю.

Право открыть памятные доски 
предоставили родным героев. При-
сутствующие почтили память погибших 
минутой молчания, после чего были 
возложены цветы.

Председатель правления СОРО 
Всероссийской общественной ор-
ганизации ветеранов «Боевое брат-
ство» Михаил Сархошев подчеркнул: 
«Смерть этих ребят была не напрасна, 
они с достоинством проявили себя в 
трудный момент. Память о наших ге-
роях жива, пока мы, наши дети и вну-
ки будем говорить об этих подвигах. 
Храбрость и достоинство – это наци-
ональная идея всего осетинского на-
рода. Люди должны знать, особенно 
подрастающее поколение, что есть та-
кие герои, которые отдают свою жизнь 
на алтарь свободы и благополучия на-
шей Родины, и дети должны, глядя на 
них, учиться этому благородному делу. 
Знать, что защита Родины – это основ-
ное».

Отметим, что мемориальные доски 
устанавливают с 2014 года в рамках 
проекта «Увековечение памяти по-
гибших защитников Отечества». Уже 
открыли 15 таких досок на общеоб-
разовательных учреждениях и 23 – на 
фасадах домов, где проживали герои. 
Идея принадлежит «Боевому братству» 
и Общероссийской общественной ор-
ганизации семей погибших защитни-
ков Отечества. По словам обществен-
ников, в скором времени увековечат 
память всех героев, которые отдали 
свои жизни при выполнении боевой 
задачи. Таких в Северной Осетии 401 
человек.

Кристина ДЗУЦЕВА

ОБЩЕСТВО

(Окончание. Начало на стр. 1)

Во имя будущего Навеки в памяти потомков

ДЕНЬ ГОРОДА
Праздник
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Пространственная инсталляция «Грани-
цы» художницы Ольги Божко – один из 
проектов обширной городской програм-

мы «Владей Кавказом!» 11-го Международного 
художественного симпозиума «Аланика» (кура-
тор – Катя Бочавар).

Работа представляет собой серию вязаных панно-
граффити больших размеров. Они будут располагать-
ся на одном из городских заборов. К реализации про-
екта художницы из Москвы привлечены руководитель 
и воспитанники детского домашнего центра «Я познаю 
мир» города Моздока, а также местные жители.

– Очень хочется посмотреть, что получится в конеч-
ном итоге, каково будет это нестандартное художе-
ственное решение – вязанные граффити – в вопло-
щении. Все с большим воодушевлением взялись за 
проект. Возрастная группа, занятая в процессе, разная: 
дети, подростки, взрослые. Все с большим удоволь-
ствием собираются за общим делом, вяжут, – говорит 
руководитель организации Татьяна Белоярцева.

Приглашение принять участие в реализации проек-
та Ольги Божко руководитель и воспитанники детского 
домашнего центра получили на молодежном форуме 
«Без границ» для людей с ограниченными возможно-
стями здоровья.

– Началось все с Виктории Кличевой и Владими-
ра Белоярцева – они были среди участников фору-
ма. Вике 25 лет, она училась в детском доме и как 
раз через вязание нашла свою   реализацию. Для 
людей с ограниченными возможностями здоровья 

социальная занятость имеет большое значение. 
Владимир и еще два мальчика помогают с вязани-
ем элементов инсталляции. Среди участников также 
Влад и Яна Кличевы – племянники Виктории. Влад 
отлично рисует, но средств на его образование у 
семьи, к сожалению, нет. Яна занимается эстетиче-
ской гимнастикой.

Часть работы взяла на себя руководитель твор-
ческой студии детского дома Елена Цховребова со 
своими воспитанниками. Заинтересовались нашей 
работой и сразу к ней подключились Лена и Настя 
Дигоевы – они приехали из Краснодара. Ну и, ко-
нечно же, участвую я сама, – рассказала Татьяна 

Белоярцева.
В контексте   городского пространства Ольга 

Божко концентрирует свое внимание на внутреннем 
и внешнем, позволяя находиться сразу в двух изме-
рениях одновременно. С одной стороны, вот оно – 
уличное искусство, с его громкими, лаконичными, 
жесткими лозунгами и словами, растекшимися по 
стенам цветами, свободой и бескомпромиссно-
стью. С другой – тепло и уют, искусственный свет 
от старой лампы, чуть слышный отсчет спиц, плету-
щих свой узор, размеренное, защищенное, закры-
тое пространство дома. А между ними – граница. 
Она – препятствие, но она же – возможность уви-
деть мир по-новому, заглянуть не только за ее пре-
делы, но и в самих себя.

– Граффити из этого проекта сделаны в необыч-
ной вязаной технике: панно повторяют домашние 

коврики, пледы, различные бытовые уютные вещи. 
Важно, что жители Осетии, становятся соучастниками 
проекта. Они создают по моим эскизам необычные для 
себя работы – традиционные своей техникой, но не 
содержанием. Привлечение рукодельниц разных воз-
растов, детей с ограниченными возможностями здо-
ровья – важный момент контакта поколений и разных 
социальных групп. Связь времен, поколений, которая 
всегда тяжела и сложна, – она ведь тоже о границах. 
И возможность найти общее дело, творческую зада-
чу мне кажется крайне интересной. Через понятное, 
знакомое ремесло участники проекта приобщаются 
к чему-то для них, возможно, далекому и непонятно-
му, – говорит Ольга Божко.

Пространственную инста  лляцию «Границы» можно 
будет увидеть 30 сентября и 1 октября на зеленом за-
боре по адресу: проспект Мира, 9.

Карина БЕСОЛТИ

«ГРАНИЦЫ», КОТОРЫЕ ОБЪЕДИНЯЮТ
Симпозиум Анонс

ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ 
ПРОГРАММА

XI Международного 
художественного

симпозиума «Аланика»
Место проведения: лекционный зал Се-

веро-Кавказского филиала ГЦСИ в соста-
ве РОСИЗО в Доме культуры металлургов 
(ул. Иристонская, 3)

26 сентября
18.00 – «Лекция обо всем» художника и кура-

тора Кати Бочавар (Москва).
27 сентября
18.00 – Public talk художника Ольги Божко 

(Москва) и художника Вероники Георгиевой 
(Нью-Йорк).

28 сентября
18.00 – открытый урок вокального экспери-

мента с Алексеем Кохановым (Москва/Берлин) и 
Наталией Пшеничниковой (Москва/Берлин).

29 сентября
18.00 – открытый урок шумовой импровиза-

ции с композитором Петром Айду (Москва);
20.00 – открытый урок современной хорео-

графии и перформанса с Анной Абалихиной (Мо-
сква).

Место проведения: Музей истории Вла-
дикавказа (ул. Революции, 61)

30 октября
12.00 –14.00 – мастер-класс по предметной 

анимации «Ожившие предметы» художника Мак-
сима Эпштейна (Иерусалим) – для всех желаю-
щих;

15.00–16:00 – перформанс художника Макси-
ма Эпштейна (Иерусалим).

Место проведения: Детский парк им. Жу-
ковского (ул. Кирова, 39)

1 октября
12.00–17.00 – мастер-класс издателя, худож-

ника Саши Маршани «ЗИН интенсив» – создание 
своего собственного зина всеми желающими, 
перформансы, выставки участников фестиваля, 
ярмарка-продажа «ГРАУНД зин фест». Принять 
участие смогут все желающие.

Во Владикавказе начался 
I Международный кавказ-
ский фестиваль «Мариин-

ский – Владикавказ».

Уже за несколько дней до начала 
фестиваля стало ясно, что попасть на 
него достаточно сложно: билеты раз-
летались как горячие пирожки. При 
этом по традиции снаружи филармо-
нии был установлен экран, на котором 
транслируются все концерты.

Еще перед церемонией открытия на 
сцене филармонии выступил «Стради-
вари-ансамбль» Мариинского театра 
под управлением Лоренца Настурика-
Гершовичи, концертмейстера Мюн-
хенского филармонического оркестра, 
скрипача и дирижера. Его уникаль-
ность состоит в том, что все музыканты 
играют на музыкальных инструментах 
работы всемирно известных масте-
ров – Амати, Страдивари, Гварнери, 
Гваданини и Гофриллера. Инициато-
ром создания такого ансамбля был Ва-
лерий Гергиев. Музыканты исполнили 
«Времена года», написанные двумя 
композиторами – Антонио Вивальди и 
Астором Пьяцоллой.

Тем же вечером прошло официаль-
ное открытие фестиваля. Его гостями 
стали заместитель председателя Пра-
вительства России Ольга Голодец, ми-
нистр РФ по делам Северного Кавказа 
Лев Кузнецов, чрезвычайный и полно-
мочный посол Азербайджанской Ре-
спублики в России Полад Бюль-Бюль-
оглы, заместитель министра культуры 
РФ Александр Журавский, Президент 
Южной Осетии Анатолий Бибилов, а 
также главы субъектов СКФО.

– Сегодня мы присутствуем на 
историческом событии. В России во 
многих регионах проходят музыкаль-
ные фестивали, это стало уже доброй 
традицией. А сегодня мы с вами – 
свидетели зарождения новой, уни-
кальной традиции здесь, на Кавказе. 
Уверена, она будет подспорьем для 
становления музыкальной культу-
ры во всем регионе. Фестиваль по-
может становлению юных талантов, 
воспитанию нового зрителя, прине-
сет на эту землю мир и взаимопони-
мание, – обратилась к собравшимся 
Ольга Голодец.

Открыл фестиваль Симфонический 
оркестр Мариинского театра. За пуль-
том был сам маэстро Гергиев, а соли-
ровал известный российский пианист 
Денис Мацуев. В программе были Кон-
церт для фортепиано с оркестром №4 
Сергея Рахманинова, фрагмент сюиты 
«Жар-Птица» Игоря Стравинского и 
«Болеро» Мориса Равеля, исполнение 
которого сопровождалось видеозапи-

сью выступления Майи Плисецкой в 
постановке Мориса Бежара.

Во втором отделении концерта зри-
тели слушали юных талантов со всего 
Северного Кавказа. Из Северной Осе-
тии право выступить на одной сцене с 
Гергиевым получили пианист Георгий 
Золоев и гармонист Арсен Ходов. Юж-
ную Осетию представила пианистка 
Анастасия Цховребова.

– Главное, что сегодня Мариинский 
театр начинает свою деятельность здесь, 
во Владикавказе, в рамках творческого 
обмена между народами Кавказа. За-
дача перед нами стоит интересная, по-
стараемся с ней справиться. Будем про-
бовать самые разные формы, – отметил 
Валерий Гергиев. – Вместе с фестива-
лем на Северный Кавказ придут и новые 
возможности в области музыкальной 
культуры. Это касается, к примеру, соз-
дания во Владикавказе современного 
культурного центра. И тогда станет воз-
можным показывать здесь постановки, 
для которых пока нет условий».

На следующий фестивальный день 
Валерий Гергиев и выдающийся аль-
тист Юрий Башмет провели мастер-
класс во Владикавказском колледже 
искусств. Сначала они ответили на во-
просы желающих, а четверым студен-
там удалось получить личные рекомен-
дации от Башмета.

Уже через несколько часов Башмет 
выступил в филармонии с концертом, 
в котором также участвовал Симфони-
ческий оркестр Мариинского театра. 
В программе была симфония «Га-
рольд в Италии» Гектора Берлиоза, а 
также «Этюды в простых тонах» Петра 
Чайковского. Во втором отделении на 
сцену вышел Люка Дебарг.

Фестиваль продлится до 29 сен-
тября. В нем примут участие ведущая 
солистка оперной труппы Мариинско-
го театра Татьяна Сержан, лауреаты и 
дипломанты XV Международного кон-
курса им. П.И. Чайковского Юлия Ма-
точкина, Евгений Ахмедов, Дмитрий 
Григорьев, солисты Академии молодых 
оперных певцов Мариинского театра 
под руководством Ларисы Гергиевой.

Завершится фестиваль двумя ба-
летными вечерами при участии при-
мы-балерины Мариинского театра 
народной артистки России Дианы 
Вишневой и солиста Мариинского те-
атра заслуженного артиста Северной 
Осетии Давида Залеева. Они исполнят 
одноактные балеты «Барышня и хули-
ган» на музыку Дмитрия Шостаковича 
и «Кармен-сюиту» Жоржа Бизе – Роди-
она Щедрина в хореографии Альберто 
Алонсо.

Елизавета ЧУХАРОВА
Фото Александра ШАПУНОВА

Браво, маэстро!
Событие

Открытие фестиваля
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Наше интервью

Сослан Бицоев: Хочется вернуть 
времена, когда посмотреть 
Владикавказ приезжали
из разных уголков мира
Сейчас уже никто не берется отрицать, 

что встречают по одежке. Более того, 
как мы оцениваем человека по его 

внешнему облику, так же составляем впечат-
ление о городе и его жителях по тому, как он 
выглядит, насколько он чист и ухожен. Поэто-
му значимость деятельности Управления бла-
гоустройства и озеленения АМС г. Владикав-
каза трудно переоценить. Управление и его 
подведомственные учреждения ежедневно 
прилагают огромные усилия для поддержания 
и повышения комфортности и внешней при-
влекательности столицы Северной Осетии.

О том, какие мероприятия уже выполнены в теку-
щем году и о ближайших планах по развитию город-
ской среды, мы попросили рассказать руководителя 
Управления благоустройства и озеленения столич-
ной администрации Сослана Бицоева.

– Сослан Валерьевич, расскажите, пожалуй-
ста, о ваших целях и задачах.

– Благоустройство города – одно из самых значи-
мых направлений нашей работы как по объему, так и 
по финансированию. Это ежедневный труд, неотъем-
лемая часть нашей жизни. Наша зона охвата – около 
4 000 кв. м. Каждый день на уборку Владикавказа 
выходит около 50 единиц техники, около 500 человек. 
Вся эта армия работников и следит за санитарным 
состоянием города. Они осуществляют уборку, вы-
воз, транспортировку и захоронения мусора. Некото-
рые улицы убирают два раза в день, а особо загру-
женные  и три раза.

Здесь же хочется сказать о ситуации со свалкой. 
На все звонки, письма, личные обращения граждан мы 
незамедлительно реагируем. В основном это жители 
улиц Весенней и Хадарцева. Сейчас у нас идет рекуль-
тивация. Мы завозим большое количество чернозема, 
чтобы устранить неприятный запах свалки.

Еще одно направление, как ясно из названия на-
шего управления, – это озеленение. В рамках этого 
направления мы осуществляем посадку цветов и де-
ревьев, косьбу, обрезку и снос деревьев. В городе 
много территорий, которые находятся в частных ру-
ках. Проводим с частниками разъяснительную рабо-
ту, чтобы они добросовестно следили за своими тер-
риториями, вовремя косили, следили за санитарным 
состоянием.

– Кто выполняет все эти работы? 
– Их осуществляют наши подведомственные 

предприятия: «СпецЭкоСервис» во главе с Владими-
ром Хаймановым, «СпецЭкоСлужба», которой руко-
водит Рустам Козырев, и «Владзеленстрой», дирек-
тор – Владислав Доев. 

Особо хотелось бы отметить коллектив «Владзе-
ленстроя». Все люди, которые там трудятся, – ма-
стера своего дела, специалисты высшего класса. 
Они не только профессионалы, но еще и с душой 
подходят к озеленению города. К сожалению, в этом 
году нам пришлось отказаться от посадки тюльпа-
нов. На ликвидацию последствий урагана и града 
средства в бюджете не были предусмотрены. Пова-
лило большие деревья, их нужно было распиливать, 
увозить. Было привлечено большое количество тех-
ники, в том числе сторонние организации. Поэтому 
возникла нехватка средств, нам пришлось эконо-
мить. Вместо тюльпанов мы посадили петунии и та-

гетесы, которые цветут с весны до осени. Эти цветы 
довольно выносливые, главное – вовремя поливать 
их. Петунии могут быстро восстановиться даже по-
сле сильного дождя и мелкого града. Несмотря на 
наш маленький ассортимент цветов, работники 
предприятия высадили прекрасные клумбы, приду-
мали интересные композиции. Глаз радуется. Спа-
сибо им большое за трепетное отношение к городу 
и отличную работу.

– Где именно производилась посадка цветов? 
Сажал ли город в этом году деревья?

– Клумбы высажены на проспекте Мира, Китай-
ской площади, площади Воссоединения, угловых 
зонах, парках и скверах. Что касается деревьев, по-
садка только предстоит. Этой осенью будем сажать 
лиственные и хвойные в разных частях города.

– Поступают ли жалобы и благодарности от 
горожан? 

– Поступают. Благодарят, но и без жалоб никуда. 
У нас довольно большой город – 350 тысяч человек. 
На поддержание санитарного порядка требуются 
огромные трудовые ресурсы. Поэтому, как бы мы ни 
старались, что-то можно упустить из виду. Вы только 
представьте, насколько сложно всем этим процессом 
руководить. В плане нагрузки самое сложное предпри-
ятие у нас – «СпецЭкоСервис». Я, как производствен-
ник, знаю, что такое работать с большим коллективом, 
со сложной техникой. Могу сказать, что предприятие 
справляется со своей задачей на четыре с плюсом.

Конечно, могли бы на пять, но тут  еще играет важ-
ную роль человеческий фактор. Вы представляете, 
насколько нужно не любить свой город и не ценить 
труд работников нашего предприятия, чтобы вынести 
свой мусор и выкинуть его на прибордюрной части? 
Получается, мы убрали улицу, а через пять минут на 
ней снова грязно благодаря таким вот людям, кото-
рым лень донести свои пакеты с бытовыми отходами 
до мусорных баков. Если эти пакеты разорвут собаки 
или их содержимое разнесет ветер, может сложить-
ся впечатление, будто улицу и не убирали. Хочется 
обратиться к горожанам, чтобы они тоже старались 
поддерживать чистоту и порядок в городе.

Для еще лучшей работы мы планируем в 2018–
2019 годах закупить дополнительную уборочную тех-
нику, зимнюю технику, самосвалы, плужно-щеточные 
машины, погрузчики.

– Какие объекты были и еще  будут благо-
устроены вашим управлением в этом году?

– В 2017 году у нас началась реализация феде-
ральной программы «Комфортная городская среда», 
в рамках которой мы благоустроим 52 городских дво-
ра. Мы смогли поучаствовать в данной программе 
благодаря партии «Единая Россия». Всего на благо-
устройство дворов выделено 50 млн рублей. Рабо-
ты идут полным ходом в 40 дворах. Есть некоторые 
задержки с укладкой асфальта, так как объектов до-
вольно много. Но, несмотря на это, пусть жители не 
переживают, все дворы будут обязательно благо-
устроены в этом году.

Прежде всего в старых дворах будут расширены 
дороги, чтобы могли разойтись две машины, будут 
обустроены парковочные места, тротуарная часть, 

клумбы, детские площадки, приподъездные пло-
щадки. Конечно, мы обеспечим отток воды к ливне-
вым канализациям, проследим, чтобы нигде не было 
перепадов, из-за которых вода может собираться во 
дворе. Также, где это необходимо, посадим деревья.

Программа «Комфортная городская среда» рас-
считана до 2022 г. Она предполагает не только 
благоустройство дворовых территорий, но также 
придомовых, парковых зон, скверов, зеленых зон, 
набережных. Так что благоустройство дворов про-
должится, и к ним добавятся другие городские тер-
ритории, требующие наведения порядка. Среди при-
оритетных городских зон отдыха – набережная. Одна 
ее часть, возможно, начнет ремонтироваться уже в 
этом году. Все зависит от Москвы, их специалисты 
ставят нам задачи, определяют сроки, материалы.

– Как выбирались дворы, подлежащие рекон-
струкции?

– В отборе принимали участие работники адми-
нистрации и депутаты Гордумы. Депутаты предоста-
вили по два-три самых проблемных двора со своего 
участка, которые в первую очередь нуждаются в бла-
гоустройстве. Исходя из этого, мы сформировали 
списки, которые в последующем утвердили в Москве.

– Какие еще объекты были благоустроены во 
Владикавказе?

– Это я рассказал о реализации федеральной 
программы. Основная наша работа строится в соот-
ветствии с внутренней муниципальной программой. 
Например, на данный момент ведутся работы по бла-
гоустройству Афганского парка. Мы прислушиваемся 
к пожеланиям и предложениям жителей близлежаще-
го района. Установили там дополнительные скамейки, 
в этом году установим еще 18. Афганский парк будет 
внесен в программу благоустройства и на следующий 
год. Постепенно мы приведем его в порядок.

Также мы планируем благоустроить и другие зоны 
отдыха. В этом году мы облагородили зоны отдыха на 
улице Кырджалйской, 13 и проспекте Доватора, 21. 
Буквально на днях приступим к благоустройству скве-
ра в Заводском. Также планируется благоустройство 
сквера на «Сахалине».

– Как планируете украсить Владикавказ в сле-
дующем году?

– Как раз сейчас я занимаюсь формированием 
муниципальной программы на 2018 г. Поэтому могу 
рассказать, что в планах продолжить обустройство 
угловых зон, газонов, установку остановочных пунк-
тов, отремонтировать и покрасить металлические 
ограждения. Мы заложили средства, чтобы продол-
жить ремонт малых архитектурных форм, памятни-
ков. Отдельной позицией у нас идет благоустройство 
фонтанов.

Кстати, что касается остановочных пунктов, то в 
этом году мы уже начали их установку. Было оборудо-
вано 15 остановочных павильонов, всего на этот год 
запланировано 24.

Хочется отметить, что наша самая главная задача, 
в соответствии с которой мы составляем планы ра-
боты, – это привлечение инвесторов, туристов. А для 
этого наш город должен быть красивым, чистым и 
комфортным. Тогда у людей будет желание приез-
жать во Владикавказ, отдыхать здесь, прогуливаться 
по нашим улицам. Хочется вернуть те времена, ког-
да на Владикавказ приезжали посмотреть из разных 
уголков России, да и мира.

Беседовала Екатерина ДЖИОЕВА

«Зона охвата благоустройства – 
4 000 кв. м. Каждый день на уборку 
Владикавказа выходит около 50 еди-

ниц техники, около 500 человек. Вся эта 
армия работников и следит за санитар-
ным состоянием города. Они осущест-
вляют уборку, вывоз, транспортировку 
и захоронения мусора. Некоторые улицы 
убираются два раза в день, а особо загру-
женные три раза».

«В 2017 году у нас началась реализа-
ция федеральной программы «Ком-
фортная городская среда», в рамках 

которой мы благоустроим 52 городских 
двора. Мы смогли поучаствовать в дан-
ной программе благодаря партии «Еди-
ная Россия». Всего на благоустройство 
дворов выделено 50 млн рублей. Работы 
идут полным ходом в 40 дворах. Есть 
некоторые задержки с укладкой асфаль-
та, так как объектов довольно много. Но, 
несмотря на это, пусть жители не пе-
реживают, все дворы будут обязательно 
благоустроены в этом году».

Город начинается с каждого из нас
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Вопросы, связанные с качеством и стои-
мостью услуг ЖКХ, практически всегда 
находятся в списке наиболее острых 

проблем. Как показывает практика, жителям 
многоквартирных домов сложно решать их 
самим, поскольку взаимоотношения в сфере 
ЖКХ носят запутанный характер. В связи с 
этим предлагаем вашему вниманию очеред-
ную информацию, которая поможет вам знать 
ваши права и отстаивать их.

ЖИЛИЩНЫЕ УСЛУГИ
Существуют специальные требования к техниче-

скому и санитарно-эпидемиологическому состоянию 
общего имущества, в соответствии с которыми оно 
должно содержаться.

По этим требованиям любой жилой дом должен быть 
надежным и безопасным для жизни и здоровья жиль-
цов. Жилые и нежилые помещения, также помещения 
общего пользования и земельный участок должны быть 
доступными для пользования. Все инженерные комму-
никации, коллективные приборы учета и т.д. должны ис-
правно работать. Кроме того, содержание общего иму-
щества в многоквартирном доме должно обеспечивать 
поддержание архитектурного облика здания.

Итак, минимальный перечень работ, которые вхо-
дят в понятие «содержание общего имущества», вы-
глядит таким образом:

1. Осмотр общего имущества. Его проводят соб-
ственники помещений, представители управляющих 
компаний или ТСЖ, которые могут выявить возмож-
ные несоответствия, угрожающие жизни и здоровью 
жителей.

2. Осмотры и поддержание готовности внутридо-
мовых систем холодного водоснабжения, горячего 
водоснабжения, водоотведения, электроснабжения.

3. Поддержание температуры и влажности в 
подъез дах, на лестничных клетках и т.д. в соответ-
ствии с нормой.

4. Уборка подъездов и дворов.
5. Вывоз мусора. УК или ТСЖ обязаны обустроить 

специальное место, куда жители могли бы выбрасы-
вать использованные ртутьсодержащие лампочки. 
Передавать их специальным организациям, которые 
имеют право утилизировать такого рода отходы, – 
тоже обязанность управляющих компаний.

6. Уход за деревьями, клумбами, кустарниками во 
дворе.

С апреля 2016 года плата за содержание общего 
имущества включает в себя также плату за комму-
нальные ресурсы, потребляемые при использовании 
общего имущества в многоквартирном доме.

Размер платы формируется на общем собрании 
собственников исходя из объемов коммунального 
ресурса, необходимого для надлежащего содержа-
ния общего имущества, или по нормативу.
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Еще раз следует подчеркнуть, что приведенный 
список – это лишь минимальный набор обязательств 
УК. Собственники помещений не имеют права зака-
зывать управляющей компании объем работ меньше, 
чем отражено в указанном перечне, а управляющая 
компания или ТСЖ не вправе отказаться от каких-то 
из вышеперечисленных работ.

Данный вид услуг регламентируется следующими 
документами:

– Жилищным кодексом Российской Федерации;

– Постановлением Правительства РФ от 
13.05.2006 №491 «Об утверждении Правил содер-
жания общего имущества в многоквартирном доме 
и Правил изменения размера платы за содержание 
и ремонт жилого помещения в случае оказания услуг 
и выполнения работ по управлению, содержанию и 
ремонту общего имущества в многоквартирном доме 
ненадлежащего качества и (или) с перерывами, пре-
вышающими установленную продолжительность» 
(далее – Правила);

– Постановлением Госстроя РФ от 27.09.2003 
№170 «Об утверждении Правил и норм технической 
эксплуатации жилищного фонда».

Собственник помещения в МКД обязан нести рас-
ходы на содержание принадлежащего ему помеще-
ния, а также участвовать в расходах на содержание 
общего имущества в многоквартирном доме сораз-
мерно своей доле в праве общей собственности на 
это имущество.

Плата за жилое помещение для собственника 
помещения в многоквартирном доме включает в 
себя:

1) плату за содержание и ремонт жилого помеще-
ния, в том числе плату за услуги и работы по управле-
нию многоквартирным домом, содержанию, текуще-
му ремонту общего имущества в многоквартирном 
доме;

2) взнос за капитальный ремонт.
Расходы за содержание и ремонт жилого поме-

щения определяются в размере, обеспечивающем 
содержание общего имущества в соответствии с 
требованиями законодательства, включая в том чис-
ле оплату расходов на содержание и ремонт внутри-
домовых инженерных систем электро-, тепло-, газо- 
и водоснабжения, водоотведения, обоснованные 
расходы на истребование задолженности по оплате 
жилых помещений и коммунальных услуг, на снятие 
показаний приборов учета, содержание информаци-
онных систем, обеспечивающих сбор, обработку и 
хранение данных о платежах за жилые помещения и 
коммунальные услуги, выставление платежных доку-
ментов на оплату жилых помещений и коммунальных 
услуг и т.д.

ВНИМАНИЕ! В соответствии с законодатель-
ством РФ, именно собственники помещений несут 
ответственность за ненадлежащее содержание об-
щего имущества.

Соб. инф.

УПРАВЛЯЕМ ОБЩИМ ДОМОМ
Вопросы ЖКХ

23 сентября на Мемориале Славы выстрои-
лись новобранцы Северо-Кавказского су-
воровского военного училища. Юным вос-
питанникам торжественно вручили погоны и 
удостоверения суворовца.

Этот момент всегда волнителен. Мальчишки в фор-
менных кителях и фуражках, которые сразу добавля-
ют им серьезности не по годам, звонкими голосами 
произносят слова клятвенного обещания, тем самым 
пополняя ряды суворовцев, будущих офицеров Рос-
сийской армии. Первый шаг к заветной мечте сделан. 
Это их осознанный выбор, и ему надо соответствовать. 
Детство осталось позади, теперь ребят ждет серьезная 
подготовка по всем предметам, неукоснительное со-
блюдение воинского устава, проживание в казармах.

Началась церемония с возложения венка к Вечно-
му огню. После все новоиспеченные суворовцы, а их 

в этом году 50, получили из рук почетных гостей за-
ветные удостоверения.

– Я удостоен чести стать суворовцем! Меня пере-
полняют чувства радости и гордости, ведь я с детства 
хотел быть военным. Планирую стать конструктором 

и собирать военные машины, самолеты, – поделился 
новобранец Игнатий Стрижаков.

После принятия присяги к суворовцам с добрыми 
пожеланиями обратился председатель Совета вете-
ранов республики Солтан Каболов. Он призвал буду-
щих воинов преданно служить Родине, быть всегда 
верными воинскому братству и чтить славные тради-
ции Вооруженных сил России.

Уже стало традицией передавать новоиспечен-
ным суворовцам символ суворовского братства. 
Большой алый погон с аббревиатурой СКСВУ под 
барабанную дробь был вручен представителю ново-
го поколения его старшим товарищем. В завершение 
мероприятия суворовцы по традиции прошли торже-
ственным маршем.

Новый набор суворовцев включает 35 человек, 
поступивших в пятый класс, и 15 – в шестой.

Кристина ДЗУЦЕВА

Патриотическое воспитание

Новобранцы СКСВУ присягнули на верность Отечеству

Федеральная служба государствен-
ной регистрации, кадастра и картогра-
фии (Росреестр) начала принимать в 
электронном виде документы для го-
сударственной регистрации прав на 
недвижимость во всех регионах РФ с 
1 июня 2015 года. Перед этим сервис 
«Государственная регистрация прав 
на недвижимое имущество» на портале 
Росреестра работал в режиме опытной 
эксплуатации.

Благодаря современным инфор-
мационным технологиям появилась 
возможность напрямую обратиться 

в Росреестр. Цели 
обращения за госу-
дарственными ус-
лугами Росреестра 
самые различные: 
регистрация пра-
ва собственности и 
перехода права, по-
гашение регистраци-
онной записи об ипотеке, исправление 
технической ошибки, приобщение до-
полнительных документов, внесение 
изменений в регистрационные записи 
и др. При этом исключено влияние че-

ловеческого фактора: 
заявитель самостоя-
тельно подает докумен-
ты и не зависит от дей-
ствий чиновника, а также 
не теряет времени на ви-
зит в офис Росреестра.

Для получения услуг 
Росреестра в электрон-

ном виде необходимо приобрести ЭЦП 
(электронно цифровая подпись) – ана-
лог собственноручной подписи и с по-
мощью сети Интернет обратится на 
портал Росреестра.

Стоимость госпошлины при по-
даче документов на регистрацию в 
электронном виде для физических лиц 
на 30% ниже, чем при регистрации в 
общем порядке.

В.Г. БЕКОЕВ,
начальник отдела организации, 

мониторинга,
контроля и общего обеспечения

Управления Росреестра
по РСО-А

Федеральная служба государ-
ственной регистрации,

кадастра и картографии

К сведению!

ЭЛЕКТРОННАЯ РЕГИСТРАЦИЯ ПРАВ СОБСТВЕННОСТИ
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Уважаемые участники дорожного дви-
жения! Сотрудниками полиции неодно-
кратно выявляются нарушения ПДД 

участниками свадебных кортежей. К таким 
нарушениям относятся управление транс-
портом в состоянии алкогольного опьянения, 
нарушение скоростного режима, выезд на 
полосу встречного движения, использование 
специальных громкоговорящих средств, пар-
ковка в неположенных местах, пренебрежение 
ремнями безопасности, нанесение различных 
стикеров на государственные регистрацион-
ные номера.

В июне текущего года круговой дрифт устроили 
автомобили из свадебного кортежа на проспекте 
Доватора во Владикавказе. Пока автомобиль выпи-
сывал виражи, другие участники торжества сопро-

вождали все это стрельбой и радостными возгла-
сами. Лишь случайность не привела к трагическим 
последствиям. Нарушитель был задержан сотруд-
никами полиции и привлечен к административной 
ответственности.

В дорожно-транспортном происшествии, которое 
спровоцировал на минувших выходных участник сва-
дебного кортежа в Ардонском районе, погибло два 
человека, еще шесть получили травмы различной сте-
пени тяжести. Это не сухие статистические данные, а 
оборванные и искалеченные жизни, горе, которое на-
всегда поселилось в семьях погибших.

МВД по РСО-А напоминает, что за нарушение Пра-
вил дорожного движения предусмотрена не только 
административная, но и уголовная ответственность. 
Будьте внимательными и дисциплинированными участ-
никами дорожного движения. Не забывайте о том, что 
дорога не шутит и не прощает ошибок!

НА СТРАЖЕ ПОРЯДКА

На днях уполномоченный по пра-
вам человека в РСО-А Эльбрус 
Валиев в присутствии инспектора 

ОООКСПОЛПАА МВД по РСО-А майора по-
лиции Светланы Мефтохудиновой, врио 
начальника ИВС подполковника полиции 
Альберта Кудзоева и начальника специаль-
ного приемника капитана полиции Альберта 
Джигкаева провел плановую проверку изо-
лятора временного содержания подозрева-
емых и обвиняемых в совершении престу-
плений и специального приемника для лиц, 
подвергнутых административному аресту 
Управления МВД России по г. Владикавказу.

В рамках посещения ИВС и специального при-
емника была проведена проверка профессиональ-
ной подготовленности личного состава в данном 
направлении, исполнения требований норматив-
ных правовых актов, регламентирующих вопро-
сы содержания подозреваемых и обвиняемых, а 
также лиц, подвергнутых административному аре-
сту. Были осмотрены камеры изолятора, санпро-
пускник и медицинские кабинеты. Все условия – в 
рамках требований. Уполномоченный по правам 
человека осуществил покамерный обход и провел 
беседу с лицами, содержащимися под стражей. Со 
стороны задержанных жалоб на сотрудников и на 
условия содержания не было.

По результатам проверки нарушений условий 
содержания в ИВС подозреваемых и обвиняемых 
в совершении преступлений и специальном при-
емнике для лиц, подвергнутых административному 
аресту, не выявлено. По словам уполномоченного 
по правам человека Эльбруса Валиева, ситуация с 
соблюдением и обеспечением прав человека в изо-
ляторе временного содержания и спецприемнике 
за последние годы значительно улучшилась.

Зарина ГУРДЗИБЕЕВА

БЕЗ НАРУШЕНИЙ
Инспекция

Министрами была достигнута догово-
ренность о тесном взаимодействии 
в сфере противодействия наркопре-

ступности.

Министр внутренних дел РСО-А Михаил Скоков 
встретился с министром внутренних дел Чеченской 
Республики Русланом Алхановым. В ходе беседы руко-
водители силовых ведомств обсудили вопросы, касаю-
щиеся сферы противодействия наркопреступности.

В частности, речь шла о том, что в последнее 
время в социальных сетях активно распространя-
ется информация об участившихся случаях про-
дажи и приобретения наркотических веществ. Ми-
нистры договорились о тесном взаимодействии в 
данном направлении, оперативном обмене инфор-
мацией и незамедлительных мерах реагирования 
ведомствами двух республик в случае задержания 
граждан по подозрению в незаконном обороте нар-
котиков.

По указанию министра внутренних дел РСО-А 
Михаила Скокова созданы группы из числа наиболее 
подготовленных сотрудников центрального аппарата 
МВД республики, Управления по контролю за обо-
ротом наркотиков, различных подразделений отдела 
МВД с привлечением спецподразделений силового 
ведомства, которые круглосуточно патрулируют ули-
цы с целью выявления мест, где наркодилеры могут 
устроить «закладки».

К примеру, в ходе рейдовых мероприятий в отдел 
полиции Правобережного района по подозрению в 
незаконном обороте наркотиков доставлено около 
50 граждан, выявлено пять фактов противоправных 
деяний в данной сфере.

Всего сотрудниками органов внутренних дел на 
территории республики в 2017 году выявлено 949 
преступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков, что на 52,8% больше, чем в аналогичном 
периоде 2016 года. Выявляемость тяжких и особо 
тяжких преступлений указанной категории увеличи-
лась почти в три раза – со 178 до 516. Более чем в 
три раза повысилась раскрываемость преступлений, 
связанных со сбытом наркотиков, в том числе мето-
дом закладок. Из незаконного оборота изъято в 42,8 
раза больше синтетических наркотиков, чем в про-
шлом году.

Пресечена деятельность двух организованных 
преступных групп, которые осуществляли закладки 
наркотических средств на территории республики, в 
каждую из которых входило по пять человек.

Пресечена деятельность еще трех групп, осу-
ществлявших закладки синтетических наркотиков. 
Всего с начала года задержано 24 «закладчика» нар-
котических средств.

Министерство внутренних дел РСО-А выражает 
благодарность жителям республики с активной граж-
данской позицией, которые оказывают большую по-
мощь сотрудникам полиции в выявлении мест, где 
устраиваются «закладки», а также в установлении 
лиц, торгующих наркотическими веществами.

Однако следует подчеркнуть, что граждане долж-
ны проводить эту работу только в тесном взаимо-
действии с полицейскими. Ни в коем случае нель-
зя допускать самосуд над теми, кто устанавливает 
«закладки», и над теми, кто приобретает наркотики. 
В случае обнаружения мест хранения наркотиков 
или задержания лица, подозреваемого в незаконном 
обороте наркотиков, необходимо сразу же обратить-
ся в полицию либо доставить его в ближайший отдел 
внутренних дел.

Бороться и победить наркоманию можно только 
совместными усилиями правоохранительных ве-
домств и населения, но только лишь в рамках дей-
ствующего российского законодательства.

Пресс-служба МВД по РСО-А

Общими усилиями

Состоялась встреча Михаила Скокова с Русланом Алхановым

Внимание!
Руководство МВД по РСО-А обращается к участникам
дорожного движения, в том числе свадебных кортежей!

В последнее время на территории Российской 
Федерации, в том числе и на территории РСО-А, 
участились случаи совершения мошенничеств с ис-
пользованием мобильной связи и сети Интернет.

Если вы собрались покупать какое-либо имуще-
ство (автомобиль, бытовую технику) через специ-
ализированные сайты, вам попалось объявление, 

с очень привлекательной ценой за продаваемый 
товар либо услугу, но продавец под разными пред-
логами просит осуществить предоплату либо просит 
назвать реквизиты и данные ваших банковских карт 
для осуществления оплаты, – не сообщайте данные 
о банковских картах и счетах, не производите пол-
ную или частичную оплату стоимости товара либо 

предоставляемой услуги до его получения. Поста-
райтесь встретиться лично и тщательно перепро-
верьте информацию.

Если же вы стали жертвой мошенничеств, неза-
медлительно сообщайте в дежурную часть полиции 
по телефону 02, (с мобильного – 102) или по теле-
фону доверия МВД РСО-А – 8 (8672) 59-46-99.

Министерство внутренних дел по РСО-А обращается к гражданам!

В рамках Глобальной недели 
безопасности, прошед-
шей на территории республики с 11 по 

17 сентября, сотрудники ОГИБДД УМВД по 
г. Владикавказу провели в школе №26 необы-
чайно яркое и одновременно познавательное 
масштабное мероприятие под названием «За-
светись». Цель – познакомить подрастающее 
поколение со световозвращающими элемен-
тами и подчеркнуть их значимость в обеспече-
нии безопасности дорожного движения.

Почетными гостями мероприятия стали предста-
вители Госавтоинспекции: врио начальника ОГИБДД 
по г. Владикавказу Анатолий Абаев, командир 
батальона ДПС ГИБДД по г. Владикавказу Артур Ва-
лиев, а также любимый всеми ребятами мультяшный 
персонаж Гонщик.

Открыл торжественную часть Анатолий Абаев. По-
приветствовав ребят, он отметил, что световозвраща-
ющие элементы должны быть обязательным атрибутом 
каждого пешехода, подчеркнув, что «эти небольшие 
«маячки» играют важную роль в обеспечении безопас-

ности дорожного движения». Слова колле-
ги дополнил Артур Валиев, который также 
обратился к школьникам с напутствиями и 
наставлял ребят всегда соблюдать ПДД.

Программа мероприятия включала вступление 
учащихся третьих классов в отряд юных инспекторов 
движения (ЮИД). В атмосфере праздника свои полно-
мочия юным единомышленникам передала старшая 
группа юидовцев, которая на протяжении многих лет 
стояла на страже дорожного порядка. Теперь функции 
юных инспекторов дорожного движения будут выпол-
нять ребята из 3-го класса, которые охотно вступили в 
отряд и обещали продолжить дело товарищей.

В сопровождении педагогов, сотрудников Госав-
тоинспекции и веселого Гонщика новоиспеченные 
юидовцы в полной экипировке – в световозвращаю-
щих жилетах, с плакатами, изображающими дорож-
ные знаки, а также пестрыми шариками в руках, по-
добранными в тон сигналам светофора, – вышли на 
проезжую часть, чтобы привлечь внимание горожан и 
водителей к важности соблюдения ПДД.

Нет сомнений, праздник «Засветись», прошедший 
в рамках Глобальной недели безопасности, запом-
нится ребятам надолго!

ОГИБДД УМВД России по г. Владикавказу

Профилактика ЗАСВЕТИСЬ!
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«Машук-КМВ» (Пятигорск) – «Спартак-Влади-
кавказ» (Владикавказ) – 2:2 (2:1).

23 сентября, Пятигорск. Стадион «Централь-
ный», 500 зрителей.

Главный судья – Владимир Шамара (Ростов-
на-Дону).

«Машук-КМВ»: Стажила, Мулляр, Борисов, 
Демидов, Джатиев (Парсаданян, 82), Ваниев (Ка-
рибов, 74), Федосеев (Хугаев, 76), Фролов, Гы-
старов, Волков (Блиадзе, 86), Шевченко.

«Спартак-Владикавказ»: Хайманов, Цаби-
ев, Алборов, Гагиты, Бутаев, Базаев, Дудаев, 
Цаголов, Гурциев (Кучиев, 67), Бибилов (Бура-
ев, 46), Хасцаев.

Голы: Шевченко, 34 – 1:0; Гагиты, 38 – 1:1; Де-
мидов, 39 – 2:1; Дудаев, 50 – 2:2.

Предупреждения: Хасцаев, 33; Волков, 58; 
Ваниев, 73; Дудаев, 77.

Первый матч нынешнего сезона «Спартак» 
играл именно в Пятигорске и проиграл в рамках 
Кубка России с крупным счетом 0:4. Поэтому спар-
таковцы приехали с мыслью о реванше и сразу же 
прибрали к рукам инициативу, завладели мячом и 
территориальным преимуществом. Правда, особо 
запоминающихся моментов ими создано не было, 
кроме пары прицельных ударов.

Ближе к концу тайма вдруг забил «Машук», что 
никак не исходило из логики игры. Анатолий Шев-
ченко перехватил мяч в центре поля, продвинулся 
вперед и метров с 25 нанес точный выстрел в самый 
угол. Владикавказцы недолго горевали, и через не-
сколько минут Ренат Гагиты со штрафного отлично 

пробил мимо «стенки». Правда, уже в следующей 
атаке хозяева подали угловой, мяч отскочил к сво-
бодному Роману Демидову, с трех метров поразив-
шему ворота «Спартака». Алан Хайманов парировал 
мощный удар под планку Ивана Фролова.

По сравнению с бурной концовкой первого тай-
ма вторая половина поединка получилась более 
спокойной и подарила болельщикам только один 
гол. Александр Дудаев исполнял штрафной на пра-
вом фланге атаки и решил закрутить мяч в ближний 
угол. Вратарь пятигорчан не ожидал такого пово-
рота событий и пропустил несложный мяч. Влади-
кавказцы сумели забить еще раз усилиями Аллона 
Бутаева, но арбитр отменил гол из-за положения 
«вне игры». В концовке матча «Машук» едва не вы-
рвал победу, создав явный голевой момент. После 
выброса из аута Александр Карибов с пары метров 
пробил головой в перекладину, а на добивании ему 
помешали Хайманов и защитник Алан Алборов.

В очередном туре 30 сентября «Спартак» дол-
жен был сыграть на своем поле с клубом «Анжи-2», 
однако в этот же день на стадионе «Спартак» прой-
дут Кавказские игры. Поэтому поединок с махач-
калинцами перенесен на 22 ноября, а следующую 
игру спартаковцы проведут 7 октября в гостях с ко-
мандой «Афипс» из поселка Афипского.

ДРУГИЕ МАТЧИ 10-ГО ТУРА:
«Черноморец» – «СКА Ростов-на-Дону» – 2:0; 

«Афипс» – «Биолог-Новокубанск» – 1:0; «Акаде-
мия им. В. Понедельника» – «Кубань-2» – 1:0; 
«Дружба» – «Ангушт» – 3:1; «Армавир» – «Дина-
мо Ставрополь» – 5:0.
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РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Футбол

РЕВАНША НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ

Навесы из лексана 
и профнастила. Решетки, 

ворота, двери, перила, 
ограды. Мангалы. Теплицы.

МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ

8-928-074-44-12, 8-919-423-09-50

ЛЮБАЯ СЛОЖНОСТЬ. 
НЕДОРОГО!

С 22 СЕНТЯБРЯ по благословению епископа 
Владикавказского и Аланского в республике пребыва-
ет одна из самых значительных святынь христианского 
мира – частица Животворящего Креста Господня. Реликва-
рий со святыней находится в храме пророка Илии 
(ул. Дзержинского, 70) до 22 октября. Доступ 
к ковчегу со святыней будет организован с 7.00 до 23.00 
ежедневно.

ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ
• 1580 г. – британский мореплаватель и пират Фрэнсис  
Дрейк вернулся из кругосветного путешествия;
• 1815 г. – в Париже Австрия, Пруссия и Россия заключили 
Священный союз;
• 1957 г. – состоялась премьера мюзикла «Вестсайдская 
история»;
• 1969 г. – образован Байкальский заповедник.

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:
• 1894 г. – Анастасия Цветаева, русская писательница, 
младшая сестра Марины Цветаевой;
• 1898 г. – Джордж Гершвин, американский композитор и 
пианист;
• 1923 г. – Александр Алов, советский режиссер, кинодра-
матург, педагог, народный артист СССР;
• 1937 г. – Валентин Павлов, советский государственный де-
ятель, первый и единственный премьер-министр СССР.

Calend.ru

ПРОКАТ
ПАЛАТОК

Телефоны:
8-918-824-26-07, 

94-26-07.

Во Владикавказе со-
стоялся 6-й Между-
народный слет 

юных миротворцев «Сети 
школ мира», посвящен-
ный Международному дню 
мира и 75-летию разгро-
ма немецко-фашистских 
войск под Владикавказом. 
Его участниками, наряду с 
миротворцами школ столи-
цы Северной Осетии, были 
представители школ мира 
из городов Москвы, Пере-
славля-Залесского и Гоме-
ля (Республика Беларусь).

Мероприятия образова-
тельного проекта «Сеть школ 
мира» в нашей республике 
проводятся под эгидой Мини-
стерства образования и науки, 
Министерства по вопросам на-
циональных отношений, адми-
нистрации г. Владикавказа и 
представительства Российско-
го фонда мира. Неизменным 
инициатором и координатором 
всех инициатив в рамках проек-
та выступает отдел гражданско-
патриотического воспитания 
центра эстетического воспита-
ния детей «Творчество» под ру-
ководством Викто-
ра Беляева.

По сложившейся 
практике прожива-
ют гости в семьях 
своих сверстников, 
что, несомненно, 
еще более способ-
ствует их знаком-
ству с местными 
традициями, обыча-

ями, национальной кухней, бытом 
и досугом друзей.

Перед отъездом юные ми-
ротворцы встретились со свер-
стниками из сош №26, после 
чего гости были приглашены в 
Администрацию местного са-
моуправления г. Владикавказа. 
Возле здания мэрии их ожидал 
глава АМС города Борис Ал-
бегов, с которым школьники 
побеседовали и сфотографи-
ровались на память. А затем в 
актовом зале состоялся обстоя-
тельный разговор юных послан-
цев мира с заместителем главы 
АМС г. Владикавказа Романом 
Гозюмовым.

Поприветствовав миротвор-
цев, Роман Гозюмов поведал о 
делах насущных: «Осетия, осо-
бенно в последнее время, нахо-
дится на перипетии тех событий, 
которые обусловливают особую 
актуальность охраны мира, все-
го, что связано с обеспечени-
ем безопаснос ти проживающих 
здесь людей. Мы всегда будем 
помнить бесланскую трагедию, 
другие, имевшие место на тер-
ритории республики, террори-
стические акты, но, надеемся, 
что все эти драматические со-

бытия уже позади. Надеюсь, что 
вся ваша жизнь будет проходить 
под мирным небом, что вы и все 
наши дети никогда не испытают 
горя от войн и террористических 
актов. Спасибо вашим руково-
дителям за озабоченность этой 
проблемой, что вы, несмотря на 
то, что сейчас идет учебный про-
цесс, приехали к нам. Надеюсь, 
вы обрели здесь друзей, с кото-
рыми будете долгие годы под-
держивать добрые отношения».

В свою очередь заместитель 
директора по воспитательной 
работе школы №1288 г. Москвы 
Наталья Старцева сказала: «Мы 
очень рады вновь оказаться на 
благодатной земле Осетии. Спа-
сибо руководству администрации 
г. Владикавказа за приглашение, 
за то, что дети Осетии имеют воз-
можность проводить такие яркие 
миротворческие слеты, что прини-
маете у себя в гостях сверстников 
со всей России и ближнего зару-
бежья». В знак признательности за 
всемерную поддержку миротвор-
ческих инициатив она передала 
Роману Гозюмову грамоты, кото-
рыми были отмечены глава и ряд 
сотрудников АМС «за значитель-
ный вклад в развитие миротвор-

чества, толерантных от-
ношений между детьми, 
молодежью и ветеранами 
Великой Отечествен ной 
войны, укрепление друж-
бы, согласия, межрегио-
нального сотрудничества 
во имя процветания на-
шего Отечест ва».

Владимир
ИВАНОВ

Миротворчество
МИР ДУШЕ, МИР СТРАНЕ, МИР ЗЕМЛЕ!


